

## Presse Nationale

### > Politique



#### Le Président Ouattara présent à "un Planting d'arbres" à Port- Bouët

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a pris part, le 15 novembre 2018, à la célébration de la Journée nationale de la Paix, marquée par "un Planting d'arbres", à Port-Bouët, sur le site des expositions. Intervenant à l'occasion de cette cérémonie, le Chef de l'Etat a exalté la paix, préalable à tout développement, et exhorté tous ses concitoyens à procéder à un "Planting d'arbres", afin de contribuer à la préservation et à l'extension du couvert forestier ivoirien.

### > Economie



#### Grève aux ministères de l'Agriculture et des Ressources animales : le mouvement brisé

Au terme de l'assemblée générale que le Syndicat national des Techniciens d'Agronomie de Côte d'Ivoire (SYNATACI), a tenue le 15 novembre 2018 à Yopougon, le secrétaire général dudit Syndicat, Tchétcho Stéphane, a annoncé la suspension de la grève entamée depuis le 12 novembre 2018 et demandé à ses syndiqués de rester à l'écoute et de se mobiliser pour la suite de la lutte syndicale.



#### 45è anniversaire de la BOAD/ Alassane Ouattara : « C'est une banque dont nous pouvons être fiers »

A l'occasion du 45è anniversaire de la Banque ouest-africaine de Développement (BOAD), le 14 novembre 2018 à Lomé, au Togo, le Président ivoirien, Alassane Ouattara, a dit toute sa fierté pour la BOAD : « La BOAD est, de nos jours, une banque dont nous pouvons être fiers. En effet, depuis sa création le 14 novembre 1973, la BOAD a soutenu le développement des Etats membres en finançant 1 107 projets pour un montant total de 4 918, 8 milliards de FCFA ».



#### 45 ans de la BOAD : Ouattara plaide pour le financement de l'énergie

Lors de la célébration du 45è anniversaire de la Banque ouest-africaine de Développement (BOAD), le 14 novembre 2018 à Lomé, au Togo, le Président ivoirien, Alassane Ouattara, a plaidé pour le financement de l'énergie. « Pour accélérer et rendre inclusive la croissance économique que notre Union a enregistrée, ces dernières années, les pays de l'UEMOA doivent investir massivement dans l'énergie », a demandé Alassane Ouattara, par ailleurs président en exercice de la conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement de l'UEMOA.



#### Une nouvelle entreprise au Vitib

Le parc technologique Mahatma Gandhi du Village des technologies de l'information et de la biotechnologie (Vitib) a enregistré, jeudi 8 novembre 2018, une entreprise ivoirienne spécialisée dans l'Internet des objets. Elle intervient dans le télé-jaugeage de cuve de carburant et de lubrifiant, la géolocalisation et le contrôle à distance de tout équipement électronique. Cette nouvelle entreprise agréée, dénommée S2A (Smartsensors Africa), compte créer 20 emplois directs en 2019.

### > Société



#### Lutte contre le terrorisme : un atelier régional à Abidjan, lundi

Abidjan abrite, le 19 novembre 2018 à Sofitel hôtel ivoire, un séminaire régional de lutte contre le terrorisme devant réunir cadres africains, représentants militaires, policiers et magistrats spécialisés dans la lutte contre ce fléau. La rencontre porte sur le thème : « Lutter contre le terrorisme aujourd'hui : réflexion, action et coordination ».

Conférence internationale sur la planification familiale : vers la création d'un observatoire du dividende démographique



Intervenant dans un panel de haut niveau sur l'intégration du Dividende démographique (DD) dans les pays en voie de développement, à l'occasion de la conférence internationale sur la planification familiale qui se déroule actuellement à Kigali, au Rwanda, le représentant du ministre mauritanien de l'Economie et des Finances, a affirmé que les pays membres du Projet Autonomisation des Femmes et Dividende démographique au Sahel (SWEDD) vont bientôt installer un observatoire du dividende démographique dans chaque pays.



### Cours de mercredi, indemnité de logement... : 15 syndicats du préscolaire et du primaire annoncent une grève

Au terme d'une assemblée générale extraordinaire, le 14 novembre 2018 à Cocody, 15 syndicats réunis au sein de l'Intersyndicale de l'enseignement préscolaire et primaire de Côte d'Ivoire (ISEPPCI), ont appelé à une grève d'avertissement de cinq jours du 10 au 14 décembre 2018, reconductible. Ils exigent, entre autres, la suppression des cours de mercredi, l'organisation de concours exceptionnels de promotion et la revalorisation de l'indemnité de logement.



### La BAD éduque la jeune fille

La Banque africaine de développement (BAD) organise aujourd'hui 16 novembre 2018, une conférence sur le thème « Éduquer la jeune fille, autonomiser les femmes et renforcer l'entrepreneuriat féminin en Afrique ». Cette rencontre, animée par Mme Graça Machel, se tiendra à l'auditorium Babacar N'diaye, au siège de ladite institution, à Abidjan-Plateau.



### Santé : 60 % des maladies sont d'origines animales

Le directeur de l'Hygiène alimentaire et des abattoirs du district d'Abidjan, Dagnogo Komissiri, a confié, le 12 novembre, que 60 % des maladies dont souffrent les humains sont d'origines animales. Cela peut arriver avec la consommation des produits d'origine animale (viande, œuf, produits laitiers), au contact d'un animal ou de ses déjections, ou par le biais d'un vecteur (insecte ou tique).



### Journée nationale de la Paix 2018 : L'appel de Mariatou Koné aux Ivoiriens

A l'occasion de la célébration de l'édition 2018 de la Journée nationale de la Paix qui avait pour thème « La paix pour le développement harmonieux et durable de la Côte d'Ivoire », la ministre de la Cohésion sociale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Mariatou Koné, a appelé les Ivoiriens à être chacun à son niveau des acteurs et des faiseurs de paix.

## > Culture



### Sidiki Bakaba célébré

Du 16 au 18 novembre 2018, se tiendra un Colloque international sur Sidiki Bakaba à l'Université Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan. Parrainée par Maurice Kouakou Bandaman, ministre de la Culture et de la Francophonie, la rencontre réunira, outre le célébré du jour, Sidiki Bakaba, une trentaine d'universitaires venant de la France, des Etats-Unis, du Bénin, du Burkina Faso, du Mali, du Sénégal et ceux de la Côte d'Ivoire.

## A l'International

### > Politique



### L'amnistie accordée par Alassane Ouattara contestée par plusieurs ONG

Particulièrement surprises par l'amnistie de 800 détenus annoncée le 6 août par Alassane Ouattara, les organisations des droits de l'homme ont finalement décidé de réagir. Trois ONG, la Fédération internationale des droits de l'homme (FIDH), le Mouvement ivoirien des droits humains (MIDH) et la Ligue internationale des droits de l'homme (LIDH) ont annoncé jeudi 15 novembre avoir introduit un recours auprès du Chef de l'État afin qu'il revienne sur cette décision. Le recours a été déposé le 5 octobre, soit moins de deux mois après l'ordonnance, ce qui oblige Alassane Ouattara à leur répondre d'ici au mois de février. Dans le cas contraire, les ONG attaqueront l'amnistie devant la Cour suprême.

### > Economie



### Campagne de sensibilisation contre l'accaparement des terres en Afrique de l'Ouest

La 2e édition de la caravane ouest-africaine pour lutter contre l'accaparement des terres se déroule du 10 au 30 novembre 2018. Elle parcourt 6 pays cette année : le Bénin, la Côte d'Ivoire, le Ghana, la Guinée, le Nigeria et le Togo. Les caravaniers vont rester 6 jours en Côte d'Ivoire, du mercredi 14 au lundi 19 novembre. Les problématiques de la migration, le foncier et la pêche artisanale sont entre autres les thèmes débattus par

les caravaniers à Man dans l'Ouest, Daloa dans le Centre et Aboisso dans le Sud-Est du pays.

## Vu sur le Net

### > Politique



#### Contentieux électoraux : la balle dans le camp de la Cour suprême, 163 dossiers à traiter

En Côte d'Ivoire, la balle est dans le camp de la Cour suprême après les élections couplées municipales et régionales du 13 octobre 2018 en Côte d'Ivoire. La Chambre administrative de cette juridiction doit statuer sur les 163 requêtes en annulation transmises par des candidats via la Commission électorale indépendante (CEI).

### > Société



#### Bouaké : la Cour d'appel fait son bilan et procède à sa rentrée solennelle 2018-2019

La Cour d'appel de Bouaké a procédé le mercredi 14 novembre 2018 à sa traditionnelle rentrée solennelle et judiciaire 2018-2019 dans l'enceinte du tribunal de première instance de Bouaké, en présence des autorités judiciaires, administratives, politiques et militaires de Bouaké. Au cours de cette rentrée, 16 nouveaux magistrats (présidents de chambre, conseillers et substituts généraux), nouvellement affectés dans cette institution ont été installés. Une année judiciaire bien remplie avec un bilan satisfaisant.



#### Cour d'appel de Bouaké : le premier président plaide pour la construction d'un siège

A l'occasion de l'audience solennelle de rentrée de la Cour d'appel de Bouaké, son premier président, Thairou Dembélé, a plaidé, le 14 novembre 2018, pour une construction d'un siège de la Cour d'appel de Bouaké. C'était en présence de Bernard Kouassi, directeur de cabinet, représentant le garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé.

## Agence de Presse

### > Politique



#### Les «violences» lors des élections locales «invitent à maintenir la vigilance pour préserver la paix» (Ministre)

La ministre de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la pauvreté, Mariatou Koné, a estimé, le 15 novembre à Dabou, que les contestations et les violences marquées par des pertes en vies humaines lors des élections municipales et régionales du 13 octobre dernier, sont des «signaux» qui «invitent à maintenir la vigilance pour préserver la paix sociale». Elle s'exprimait à l'occasion de la célébration officielle de la 22<sup>e</sup> édition de la Journée nationale de la Paix (JNPaix 2018).

### > Economie



#### Estimée à "2 200 mégawatts", la capacité énergétique de la Côte d'Ivoire est "en hausse de 55%" (Ouattara)

S'exprimant au 45<sup>e</sup> anniversaire de la Banque ouest-africaine de Développement (BOAD) basée à Lomé (Togo), le 14 novembre 2018, le Président ivoirien, Alassane Ouattara, a déclaré que la capacité énergétique de la Côte d'Ivoire qui est de 2 200 mégawatts est en hausse de 55%, depuis 2011. Indiquant que l'objectif est d'atteindre 4 000 mégawatts au cours des prochaines années.

### > Société



#### Le Premier Ministre Gon Coulibaly de retour à Abidjan après la conférence sur la santé à Oslo

Le Premier Ministre ivoirien Amadou Gon Coulibaly est rentré mercredi soir à Abidjan après avoir pris part à la rencontre sur le mécanisme de financement mondial de la santé qui s'est tenue à Oslo, en Norvège. Amadou Gon Coulibaly qui n'a fait aucune déclaration à la presse, a été accueilli par plusieurs membres du gouvernement. Lors de son séjour le Premier Ministre ivoirien a été reçu en audience par son homologue Erna Solberg. Les deux Chefs de gouvernement se sont félicités des excellentes relations de coopération qui unissent leurs deux pays.



#### Le gouvernement invite les Ivoiriens à inscrire le planting d'arbres dans leurs habitudes

A la faveur de la célébration de la Journée nationale de la Paix, le gouvernement a organisé jeudi 15 novembre, à Abidjan, au parc d'exposition de la commune de Port-Bouët, une cérémonie de planting d'arbres au cours de laquelle le Président de la République, Alassane Ouattara, a invité les Ivoiriens à inscrire cela

dans leurs habitudes. Après avoir rappelé les multiples apports de l'arbre, le ministre Donwahi a lancé un appel aux responsables des collectivités décentralisées (gouverneurs de districts autonomes, présidents de conseils régionaux et maires) à emboîter le pas à l'action du gouvernement, à travers le ministère des Eaux et Forêts, en verdissant leurs localités pour le bien-être de leurs administrés.



### Le concours de recrutement des instituteurs adjoints ouvert depuis lundi

Le concours direct d'entrée dans les Centres d'animation et de formation pédagogique (CAFOP) pour le recrutement des instituteurs adjoints, au titre de la session 2019, est ouvert depuis le lundi 12 novembre pour s'achever le 28 février 2019. Un communiqué du ministère ivoirien de l'Éducation nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle indique que les préinscriptions sont prévues du 12 novembre 2018 au 08 février 2019 et les inscriptions en ligne ainsi que les dépôts des dossiers de candidature fixés du 10 décembre 2018 au 28 février 2019. Sont autorisés à se présenter à ce concours, les Ivoiriens titulaires du Brevet d'étude du premier cycle (BEPC) âgés de dix-huit (18) ans au moins, à trente-six (36) ans.

### > Sport



### Le Kenyan Stanley Teimet remporte le 4è marathon international du district d'Abidjan

Le Kenyan Stanley Cheruiyot Teimet a remporté, jeudi 15 novembre, la quatrième édition du marathon international du district d'Abidjan sur les 42 km en 2 heures 40 minutes. L'Ivoirien Boris Kouakou Konan, vainqueur de la première édition de ce marathon en 2015, a terminé la course à la cinquième place avec un chrono de 2h58 mn.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.